

fendida por sus autores, puede asegurarse desde ahora irá á descansar tranquilamente al panteon donde yacen otras muchas clucubraciones financieras de nuestro distinguido amigo el Sr. Romero.»

De seguro que esa iniciativa no pasara el Rubicon.

Ayer publica el *Monitor* un editorial intitulado «¡Muera el hambre!» que comienza así:

«No quitemos el dedo del renglon; es de nuestro deber, es necesario, es indispensable, que constantemente estemos llamando la atencion del Gobierno General, sobre que el asunto de vital importancia para el país, no es hoy la Exposicion Internacional, ni las intrigas de Tagle, ni las trampas que continuan poniéndose á los Gobernadores de los Estados para derrocarlos, ni en fin, la política indigna llena de perfidia de los favoritos del general Diaz; la cuestion vital es hoy la cuestion financiera; la crisis, la bancarota continúa y continúa en creciente; es imposible, es absurdo, que nos conformemos, con que al administracion asuma constantemente el papel de un petardista vulgar, que va saliendo del día como se puede, dejando siempre en pos de sí, un cúmulo de deudas que no se cuida de saldar.

Ya comienza á escucharse un grito fatidico que debe hacer temblar al Gobierno, más que los avances de los nihilistas al autócrata de las Rusias; un grito que siempre precede á la catástrofe, que es como el anuncio de la tempestad.

¡Muera el hambre!

Pero el gobierno no se preocupa de la falta de recursos y sigue su camino con el nuevo sistema de *trampa adelante* mientras vienen los buenos tiempos que nunca llegarán.

## SUCESOS DEL DIA

### El organote.

Nos dice lo siguiente con fecha 24 de Abril:

A la *Patria*.—«Respecto de los párrafos del discurso de Roberto Esteva, solo decimos á la *Patria* por ahora, que Esteva asegura que el colega ha desfigurado sus palabras. En cuanto al artículo «Los falsos héroes», la *Patria* no publica sino los comentarios de un periódico de Puebla. Suplicamos á nuestro colega espere la respuesta de Esteva, quien se ha dedicado á buscar su discurso y su artículo en los periódicos de la época para poder contestarle.»

Estamos impacientes por ver la respuesta de Esteva.

¿Nos quedaremos esperandola?—*Pedro J. Garcia*.

### Asociacion Militar.

Mañana celebrará sesion á las diez de la mañana en el lugar de costumbre. Se suplica á los socios la puntual asistencia.

### Abundan tanto

Los perros en Hermosillo, que es imposible transitar por las calles sin armas. Que les den cabalanga.

### Colgó la toga.

El Lic. D. Justo Treviño ha sido nombrado administrador de la aduana de Tonalá.

¡Y luego de Tonalá!

Cada cual puede hacer de su capa lo que quiera.

### Delacion.

El organote aquel que tantos méritos viene interponiendo para conquistar uno de los escudos de la secreta, dice que el *Tranchete*, periódico opositorista, está redactado por un amigo nuestro.

La intencion del organote no puede ser, ni más noble ni más encubierta.

Es de sentirse que el *Republicano* haya seguido sus huellas.

Si el aludido les dirijese á ambos un mentis ¿con que probarian su dicho esos escritores?

### Muerte de Zapo.

Se le espera á los enfermos del Hospital Juarez. El techo de la sala de clinica se está viniendo abajo.

Que se componga.

### La Sociedad de Artes y Oficios.

La Evangélica y algunos otros ciudadanos, vecinos del puerto de Matamoros, han contribuido con un donativo de \$55, para el pago de la deuda contraida por la República con los Estados Unidos.

### Con bola en mano.

Dicen que así piensa quedarse D. Protasio Tagle á la hora de las elecciones presidenciales.

Esa solo faltaba á D. Justo!

Eso solo nos faltaba á todos!

Por lo demas, algo, algo, sabemos de los trabajillos subterráneos del Sr. de Tepetates.

Pero ni crea vd. eso, Sr. de Tagle, mejor.....

### Fuerzas rurales.

Dice el *Monitor*, que las que en Michoacan están encargadas de velar por la seguridad pública, bajo el mando del C. Abraham Plata, viven tranquilamente en Morelia, sin cuidarse de lo que pasa en los caminos.

Hé ahí una de las causas, pero una nada mas, que han militado en favor de los asesinos del diputado Aristi para cometer su crimen y para gozar de impunidad.

### Tepic.

Le dicen personas bien informadas al *Republicano*, que en el canton de Tepic han sufrido varios reveces las fuerzas federales.

### Lo de Xochimilco.

Definitivamente aprehendidos diez hombres, doce caballos. Resto en completa dispersion.—Imposible de seguirse, porque soldados del gobierno acatarrados.

¿Quedan ustedes enterados?

### La 2ª de San Juan.

Se encuentra inundada con los derrames de las inmundicias de la tocineria que está en la esquina de dicha calle.

¿En que piensa la comision encargada de la limpia?

### Pérdida de una niña.

Antier á las cinco de la tarde se extravió en el jardín del Zócalo una niña de edad de seis á siete años, llamada María Tomasa Velazquez; viste unas enaguas azules, camisa de manta y no lleva retozo. Tiene una pequeña cicatriz en la barba. Por no ser de México, sino del pueblecito de Punta del Rio, la niña no tuvo casa alguna á que reconocer.

La persona que sepa de ella, sirvase avisarlo á esta redaccion ó traer á la misma niña, en lo que hará un beneficio á sus desconsolados padres.

Rogamos á todos nuestros colegas produzcan este aviso.

### Recomendacion.

La hacemos á nuestros lectores de la tienda del Sr. Pascual Salas situada en la 1ª de San Francisco, en la cual se encuentran los mejores efectos de Jalisco como se verá por un aviso que ha circulado y que insertamos á continuacion:

«A las fábricas de tequila.»—Primera calle de San Francisco núm. 13½ junto al Templo.

«El encargado de este establecimiento, tiene el gusto de participar á vd. y al público en general, que ha recibido productos nacionales, en particular el exquisito vino pechuga para familias, que por sus virtudes higiénicas ha merecido el titulo de *el elixir mexicano*:

En la última Exposicion de Paris, y en México, en la Exposicion Nacional de Leon, de este año, en la cual obtuvo el primer premio.

Las otras tres clases de Tequila de la misma fábrica, por sí solas se recomendarán, cuando el ilustrado público mexicano lo saboree.

Ventas por mayor y menor.

México, Febrero de 1879. — *Pascual Salas*.

*Efectos de Guadalajara.*—Obocolate de dos tuestes.

Frijol Garbancillo.

Chile Cuauchile.

Café caracolillo de Colima.

Pechuga para familia y fino Tequila.

Pasteles á peso el ciento.

### El ministro de Guatemala.

El apreciable Sr. Uriarte que por varios años ha desempeñado en México el empleo de embajador de Guatemala, se retira á su país próximamente. El jueves entregó con toda solemnidad sus poderes, despidiéndose oficialmente de nuestro gobierno.

Deseamos al Sr. Uriarte todo género de prosperidades en el regreso á la patria.

### La Biblia.

Hemos recibido la 4ª entrega de esta interesante obra que se publica bajo la direccion del Sr. Perez Jardon ayudado por algunos eclesiásticos ilustrados que comisionó al efecto el arzobispo Labastida.

La obra ofrece mucho interés y es demasiado barata, pues que la entrega en la capital solo vale un real y está compuesta de cuatro pliegos impresos con caracteres bien pequeños.

La recomendamos á nuestros lectores.

### Magnífica idea.

Aprobamos en todas sus partes la que se propone en el artículo que publicó ayer el *Republicano* y que insertamos á continuacion, manifestando desde luego que por nuestra parte ayudaremos con el contingente que podamos á la realizacion del pensamiento:

*Beneficio de autores.*—En México, la carrera de autor dramático no es una profesion.

Los derechos que en esta materia especifica nuestro código, son efimeros en la práctica.

Primero, porque siendo el público siempre el mismo, las piezas no pueden repetirse.

Segundo, porque no existiendo tratados de reciprocidad literaria con las naciones extranjeras, las empresas tienen que preferir aquellas obras que se ponen en escena sin estipendio alguno.

Pues bien, es preciso crear un estímulo y un premio menos platónico que los aplausos de la respetable concurrencia, menos vanos que los elogios de la gaceta periodística y menos frágil que las coronas de papel dorado.

Tenemos una idea.

Es justo que todos aquellos que explotan los trabajos de nuestros poetas y todos aquellos que se interesan en el progreso literario, hagan algo en su beneficio.

Pasemos á la forma.

Los escritores que actualmente se dedican al teatro no llegan entre nosotros á quince ó veinte.

Si cada dos ó tres meses se organizara una funcion de gala cuyos productos se destinaran á determinado autor dramático, el problema quedaria resuelto.

Para designar el turno y señalar la persona, se reunirían los actores y periodistas, escogiendo naturalmente al autor que mas lo mereciese ó mas lo necesitase.

Se pondria en escena una de sus mejores piezas, y tomarian parte en la representacion los mejores artistas residentes en la capital.

Estamos seguros de que todas las compañías prestarían su apoyo.

En las actuales circunstancias, por ejemplo, se contaría con magníficos elementos.

Guasp y Concha Padilla, harían una pieza.

Otra, Galza y Chucha Servin.

Otra, Manuel Estrada y Concha Mendez.

El Sr. Alhaiza está dispuesto á prestar el concurso de sus artistas.

Estamos seguros que otro tanto harían los empresarios de Arbeu y la Sra. Peralta.

¿Qué éxito tan completo y tan seguro!

Como para organizar ese espectáculo se procederá de comun acuerdo, se escojería una noche en que no hubiera funcion en los demas teatros, para no ocasionar perjuicios á las empresas, y facilitar al público la asistencia.

La prensa anunciaria de una manera escepcional la funcion, y es evidente que el público acudiría á su llamado.

Los gastos serían ínfimos.

El teatro se conseguiría fácilmente gratis: nuestro compañero de redaccion, Vi-

cente Villada, propietario de la imprenta del *Republicano*, ha ofrecido desde luego, hacer gratis la impresion de las tiras y programas; alguno de nuestros colegas que tuvieron prensa de mayor tamaño, se encargaria de los cartelones; en una palabra, la papeleta sería íntima, y el resultado, por consiguiente, sería cuantioso y espléndido.

¿Se acepta nuestra idea?

### En el Principal.

Se verificará mañana el beneficio de la distinguida artista Matilde Thomas.

¡Casa llena!

### ¡Muera el hambre!

Anteayer entre cuatro y media y cinco de la tarde una infeliz muger cubierta de harapos, fué victima de un ataque producido por el hambre, en la 1.ª de Plateros núm. 4.

Multitud de curiosos la contemplaban, sin haber entre todos estos un guarda.

Segun nos informan: aquella desgraciada era esposa de un soldado de la federacion.

Con razon estos, á cada instante se sublevan al grito de ¡muera el hambre!

### Discurrir con los talones.

Dice el *Monitor*:

El Ayuntamiento ha dispuesto, para quitar molestias á los vecinos de las plazas y plazuelas, que en estas no tenga efecto la ordeña de las vacas por la mañana; pero ha procedido con tanta infelicidad, que, por ejemplo, las vacas que antes se ordeñaban en la plazuela de Cuajomulco, se ordeñan ahora en el callejon de Tarasquillo.

¡Soborbiol! Creerán nuestros celeberrimos ediles que es mas amplio y cómodo un callejon, de mas á mas estrechísimo, que una plazuela, por mas reducida que se la proponga?

### Lucha.

Se dice que en el último vapor americano, que vino de Nueva York y la Habana, llegó de este último puerto un célebre oso que peleará con un toro, el próximo domingo, en la plaza de Toros de Extramuros, Veracruz.

Se dice tambien que este oso se exhibió en la plaza de toros de la Habana, que hubo una gran apuesta y que en ella se exigió como condicion para la pelea, que se le cortase el pelo, por lo cual está tuado.

### Proyecto hacendario.

Se nos asegura que el Ejecutivo ha resuelto que despues de clausurado el actual periodo de sesiones de las Cámaras legislativas, se supriman por dos meses el pago de la lista civil por creer que con este nuevo cuanto ingenioso recurso de no pagar á los servidores de la Nacion, el gobierno despues de ese tiempo, contará con fondos suficientes para tenerlos á dieta ó lo que es lo mismo á racion de hambre, como en la actualidad sucede.

Desearíamos por honor del jefe del Ejecutivo que tanto empeño ha demostrado en hacer la felicidad de la República, que en vez de realizar un pensamiento tan injusto como inmoral,—si no puede con esta situacion difícil, sorprenda al país con cualquiera otro acto de abnegacion.